

## II

Trois principaux auteurs ont écrit sur la question des aqueducs : Delorme (*tirage à part*, 1760). Flachéron (*tirage à part*, 1840), de Gasparin, *Mémoires de l'Académie de Lyon*, 1855 (point de tirage à part). Nous citerons pour ordre, de Penhouet (*tirage à part*, Besançon 1818) qui n'a guère fait que paraphraser Delorme, il a donné cependant quelques dessins assez exacts.

M. Bresson a fait une étude consciencieuse de l'aqueduc du Pila, sur lequel il a relevé de nombreux dessins, il est mort sans avoir publié son travail.

M. Bonnet, ingénieur en chef des ponts et chaussées et du service municipal de Lyon, a dressé une carte photographiée du tracé des aqueducs, nous l'avons reproduite avec compléments (voir *Revue du Lyonnais*, septembre et octobre 1889). Cette carte ne paraît pas avoir été appuyée d'aucun texte, M. Bonnet a-t-il utilisé pour le tracé de l'aqueduc du Pila et l'indication des cotes d'altitude, les notes minutes de M. de Gasparin ? C'est supposable, mais rien ne l'établit, M. Bonnet a quitté Lyon en 1870, lors de la proclamation de la troisième république, il est mort peu de temps après.

M. Chipier (congrès archéologique 1862) a publié une note indiquant qu'il a reconnu l'aqueduc entre le Rafour, sur Ecully, et les Bruyères, sur Dardilly et Limonest, mais il attribue ce tronçon à la branche d'aqueducs du Mont-d'Or, venant de Limonest.

Quant aux historiens et chroniqueurs qui ont traité la question, ils l'ont fait sans études préalables sur le terrain,